

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan pada uraian di atas yang peneliti telah dapatkan, maka ada beberapa hal yang dapat peneliti simpulkan sebagai berikut:

1. Produksi penyulingan minyak tangkai cengkeh di Dusun Gedang Klutuk dalam memproduksi sudah memperhatikan nilai-nilai masalah karena bahan baku yang digunakan dari tangkai cengkeh yang dapat digunakan sebagai terapi kesehatan dan tidak menimbulkan dampak pencemaran lingkungan.
2. Peran produksi penyulingan minyak tangkai cengkeh di Dusun Gedang Klutuk tidak hanya mengurangi tingkat pengangguran, meningkatkan pendapatan pekerja, namun masyarakat sekitar yang berada di luar sentra produksi penyulingan minyak tangkai cengkeh juga memanfaatkan potensi tersebut untuk membuka usaha seperti; warung kelontong, warung makan, dan lain sebagainya. dan dengan adanya pekerja dari produksi penyulingan minyak tangkai cengkeh tersebut dapat memberi pengaruh baik dari usaha yang didirikan.

## **B. Saran.**

Berdasarkan temuan dari penelitian yang telah peneliti lakukan, maka peneliti sampaikan beberapa saran yakni;

1. Pemilik produksi penyulingan minyak tangkai cengkeh sebaiknya lebih mengutamakan sistem upah pekerjaannya. Sehingga, apabila ada kenaikan upah. Maka, secara tidak langsung pekerja akan lebih baik dan efisien dalam meningkatkan kinerjanya. Perlu adanya sosialisasi lebih lanjut dari pemilik produksi penyulingan minyak tangkai cengkeh untuk meningkatkan kinerja pekerjaannya, karena para pekerja ada sebagian yang tidak masuk pada saat tidak ada bahan baku untuk diproduksi, sehingga ketika melakukan proses pengeringan dan pengumpulan limbah produksi tidak dibebankan kepada salah satu pekerja.
2. Hendaknya para pekerja tetap berusaha untuk selalu fokus dan teliti dalam bekerja agar hasil yang didapat sesuai dengan hasil kerja keras mereka, baik dari tenaga kerja maupun waktu yang telah digunakan. Hasil penelitian ini merupakan data yang telah peneliti peroleh sehubungan dengan judul dalam penelitian yang dimungkinkan masih ada data tertulis lain yang belum sepenuhnya peneliti dapatkan. Sehingga diharapkan penelitian selanjutnya dapat memaparkan data yang berbeda dengan lebih menyeluruh dan dapat memberikan data tertulis dengan lebih lengkap.